

PELATIHAN PEMBUATAN ANEKA KUE BOLU PELUANG BISNIS BAGI IBU RUMAH TANGGA DI KELURAHAN SEI SIKAMRING DI KECAMATAN MEDAN PETISAH

Elisabet Tambunan ¹⁾, Mery Lani Purba ²⁾, Idahwati ³⁾*

^{1,2,3)} Prodi Manajemen, Fakultas Ekonomi dan Ilmu Sosial, Universitas Sari Mutiara

Indonesia, Indonesia

Abstrak

Kelompok ibu rumah tangga merupakan kelompok yang sangat penting di masyarakat. Disadari atau tidak, segala hal yang kita jalani berawal dari rumah atau keluarga. Pada umumnya ibu rumah tangga merupakan motor penggerak segala kegiatan di rumah. Bahkan dalam berbagai situasi, banyak ibu rumah tangga juga merupakan tulang punggung. Bisa dikatakan ibu rumah tangga ditempa menjadi sosok yang *multitasking*. Banyak hal yang dapat dilakukan oleh ibu rumah tangga. Melihat situasi ini, tim PKM bekerjasama dengan Lurah Sei Sikamring D Kecamatan Medan Petisah. Sejalan dengan program kerja dalam kegiatan Pemberdayaan Masyarakat, tim mengadakan kegiatan Workshop Pembuatan Aneka Kue Bolu. Kue Bolu merupakan salah satu hidangan favorit yang digemari berbagai kalangan baik muda maupun tua. Selain untuk kudapan, kue bolu juga biasa disajikan di berbagai acara tertentu, seperti ulang tahun, perayaan pernikahan, dan acara spesial lainnya. Tingginya permintaan kue bolu membuat bisnis kue bolu menjadi salah satu bisnis kuliner yang menjanjikan. Kegiatan ini diberikan kepada para peserta untuk menguasai keterampilan sebagai seorang pembuat kue. Peserta dilatih untuk menguasai pembuatan aneka kue bolu. Dalam pelatihan ini peserta akan mendapatkan pengetahuan tentang hygiene, sanitasi sampai K3 dalam produksi makanan. Peserta juga dibekali pengetahuan seputar jenis-jenis bahan baku dan memilih bahan baku yang tepat untuk digunakan dalam pembuatan kue bolu, jenis-jenis alat kerja yang digunakan dan cara penggunaannya yang tepat, resep aneka kue bolu serta, menjadikannya peluang bisnis. Hal yang ingin dicapai dari kegiatan ini adalah setelah mengikuti pelatihan ini diharapkan para peserta mampu menjadi seorang pembuat kue yang bekerja di bakery maupun membuka usaha kue sendiri. Sehingga bisa menjadi ibu rumah tangga yang kreatif dan aktif dalam menyajikan kudapan sehat bagi keluarga bahkan memberikan peluang bisnis untuk menambah pendapatan rumah tangga.

Kata kunci: **pembuatan aneka kue bolu, ibu rumah tangga, peluang bisnis**

Abstract

The housewife group is a very important group in society. Whether we realize it or not, everything we live starts from our home or family. In general, housewives are the driving force for all activities at home. Even in various situations, many housewives are also 'the backbone'. It can be said that housewives are assigned to be multitasking figures. There are many things that housewives can do. Seeing this situation, the PKM team collaborated with the Sei Sikamring D Village Head, Medan Petisah District. In line with the work program in Community Empowerment activities, the team held a Workshop on Making Various Sponges. Sponge cake is one of the favorite dishes favored by various groups, both young and old. In addition to snacks, sponge cakes are also commonly served at certain events, such as birthdays, wedding celebrations, and other special events. The high demand for sponge cake makes the sponge cake business one of the promising culinary businesses. This activity is given to the participants to master the skills as a cake maker. Participants are trained to master the making of various sponge cakes. In this training, participants will gain knowledge about hygiene, sanitation to K3 in food production. Participants are also provided with knowledge about the types of raw materials and choosing the right raw materials to use in making sponge cakes, the types of work tools used and how to use them correctly, recipes for various sponge cakes and, making it a business opportunity. The thing to be achieved from this activity is that after participating in this training, it is hoped that the participants will be able to become a cake maker who works in a bakery or opens their own cake business. So that they can be creative and active housewives in serving healthy snacks for families and even provide business opportunities to increase household income.

Keywords : **making various sponge cake, housewife, business opportunities**

PENDAHULUAN

Kelompok ibu rumah tangga merupakan kelompok yang sangat penting di masyarakat. Disadari atau tidak, segala hal yang kita jalani berawal dari rumah atau keluarga. Pada umumnya ibu rumah tangga merupakan motor penggerak segala kegiatan di rumah. Bahkan dalam berbagai situasi, banyak ibu rumah tangga juga merupakan tulang punggung.

Bisa dikatakan ibu rumah tangga ditempa menjadi sosok yang *multitasking*. Banyak hal yang dapat dilakukan oleh ibu rumah tangga. Melihat situasi ini, tim PKM bekerjasama dengan Lurah Sei Sikambing D Kecamatan Medan Petisah. Sejalan dengan program kerja Lurah Sei Sikambing D Kecamatan Medan Petisah dalam kegiatan Pemberdayaan Masyarakat, tim mengadakan kegiatan Workshop Pembuatan Aneka Kue Bolu.

ANALISIS SITUASIONAL

Kue Bolu merupakan salah satu hidangan favorit yang digemari berbagai kalangan baik muda maupun tua. Selain untuk kudapan, kue bolu juga biasa disajikan di berbagai acara tertentu, seperti ulang tahun, perayaan pernikahan, dan acara spesial lainnya. Tingginya permintaan kue bolu membuat bisnis kue bolu menjadi salah satu bisnis kuliner yang menjanjikan. Kegiatan ini diberikan kepada para peserta untuk menguasai keterampilan sebagai seorang pembuat kue.

Peserta dilatih untuk menguasai pembuatan aneka kue bolu. Dalam pelatihan ini peserta akan mendapatkan pengetahuan tentang hygiene, sanitasi sampai K3 dalam produksi makanan. Peserta juga dibekali pengetahuan seputar jenis-jenis bahan baku dan memilih bahan baku yang tepat untuk digunakan dalam pembuatan kue bolu, jenis-jenis alat kerja yang digunakan dan cara penggunaannya yang tepat, resep aneka kue bolu serta, menjadikannya peluang bisnis.

Hal yang ingin dicapai dari kegiatan ini adalah setelah mengikuti pelatihan ini diharapkan para peserta mampu menjadi seorang pembuat kue yang bekerja di bakery maupun membuka usaha kue sendiri. Sehingga bisa menjadi ibu rumah tangga yang kreatif dan aktif dalam menyajikan kudapan sehat bagi keluarga bahkan memberikan peluang bisnis untuk menambah pendapatan rumah tangga. Tentunya saat ini dunia bisnis sudah berkembang pesat dan terbuka bagi siapapun. Terutama bagi mereka

yang kreatif dalam melihat peluang dan memanfaatkan perkembangan saat ini seperti perkembangan teknologi dan lain-lain.

TUJUAN PENGABDIAN MASYARAKAT

Tujuan Umum

1. Diharapkan dengan terlaksananya kegiatan ini bisa membangkitkan semangat para ibu rumah tangga untuk lebih kreatif lagi menciptakan kudapan sehat bagi keluarga sekaligus menjadi peluang bisnis yang dapat dikerjakan dari rumah.
2. Peserta pelatihan mampu membuat aneka kue bolu populer sesuai dengan runtutan proses yang baik dan benar.
3. Mendukung program kerja Lurah Sei Sikambing D Kecamatan Medan Petisah dalam kegiatan Pemberdayaan Masyarakat.

Tujuan Khusus

1. Peserta memahami tentang hygiene, sanitasi dan K3 dalam produksi makanan.
2. Peserta memahami alat-alat kerja yang digunakan dalam produksi.
3. Peserta memahami cara penggunaan alat-alat kerja yang digunakan dalam produksi.
4. Peserta memahami jenis-jenis bahan baku yang digunakan dalam pembuatan kue bolu.
5. Peserta memahami bahan-bahan pendukung yang digunakan dalam pembuatan kue bolu.

SOLUSI PERMASALAHAN MITRA

Program Pengabdian Masyarakat berbasis Iptek bagi Masyarakat (IbM) ini ditujukan kepada para ibu rumah tangga Kelurahan Sei Sikambing D Kecamatan Medan Petisah yang merupakan kelompok penting dalam masyarakat. Jumlah peserta ini ditetapkan dengan mempertimbangkan efisiensi dan intensitas pelaksanaan program serta mematuhi protokol kesehatan, melihat kegiatan ini diadakan di masa Pandemi Covid 19. Jenis permasalahan yang ditangani dalam program IbM ini meliputi pelatihan pembuatan aneka kue bolu yang direncanakan akan dilaksanakan dalam 2 hari. Berdasarkan permasalahan yang dihadapi mitra maka solusi yang ditawarkan pengusul melalui program IbM (Iptek bagi Masyarakat) ini meliputi: pelatihan

pembuatan aneka kue bolu. Pada prinsipnya kegiatan IbM ini merupakan salah satu solusi untuk permasalahan mitra melalui pendekatan secara terpadu, agar dapat menanamkan kemandirian dan jiwa berwirausaha serta mengembangkan kreatifitas. Adapun perubahan pasca IbM adalah sebagai berikut:

Aspek Kompetensi yang Dicapai

No.	Aspek Kompetensi	
	Keterampilan (Skill)	Sikap (Attitude)
1.	Mampu menerapkan kebersihan pengolahan pangan	Bersih
2.	Mampu untuk menjaga kesehatan dan keselamatan kerja dalam pengolahan makanan	Teliti dan berhati-hati
3.	Mampu mengoperasikan alat pembuatan kue bolu	Kreatif

METODE PELAKSANAAN

Sasaran pelaksanaan kegiatan ini adalah para ibu rumah tangga di Kelurahan Sei Sikambing D Kecamatan Medan Petisah. Selain itu harapan tim pelaksana, dengan terlaksananya kegiatan ini, seluruh peserta memperoleh manfaatnya dan berani memulai bisnis aneka kue bolu. Kegiatan ini berupa pelatihan membuat aneka kue bolu sesuai dengan yang direncanakan diawal yaitu dilaksanakan pada tanggal 10 - 11 Desember 2021.

HASIL KEGIATAN

Kegiatan ini dilaksanakan dalam 2 hari dengan agenda acara sebagai berikut:

Agenda Acara Pelatihan Pembuatan Aneka Kue Bolu

Hari/Tanggal	Materi	Waktu
Jumat 10 Desember 2021	Registrasi Ulang	08.00 - 08.30 WIB
	Sesi I: Kata Sambutan dan Pembukaan Sesi II: Perkenalan Narasumber Sesi II: Pemaparan dari para narasumber Sesi III: Tanya Jawab. Sesi IV: Penutup	08.30 - 12.00 WIB

Sabtu 11 Desember 2021	Sesi I: Workshop Pembuatan Aneka Kue Bolu Sesi II: Penyajian aneka kue bolu di hadapan para narasumber Sesi III: Penutup	09.00 – 12.00 WIB
-----------------------------------	---	--------------------------

PEMBAHASAN

Secara keseluruhan kegiatan berjalan dengan baik sesuai dengan perencanaan. Semua pihak dapat bekerjasama dengan baik. Para peserta begitu antusias dan berpartisipasi aktif. Kegiatan ini dibagi menjadi dua bagian dan dilaksanakan selama 2 hari.

Bagian I. Pemaparan Peluang Bisnis Aneka Kue Bolu (Jumat, 10 Desember 2021)

Sesi I: Kata Sambutan dan Pembukaan Acara

1. Kata Sambutan dari Camat Medan Petisah
2. Kata Sambutan dari Ketua panitia
3. Kata Sambutan dan Pembukaan dari Lurah Sei Sikambang D

Sesi II: Perkenalan Narasumber

Moderator membuka acara dengan *ice breaking* dan memperkenalkan para narasumber.

Sesi III: Pemaparan dari para narasumber

Narasumber berbagi informasi dan memberikan motivasi tentang peluang bisnis kepada para peserta.

Sesi IV: Tanya Jawab.

Di sesi ini para peserta diberikan kesempatan untuk bertanya kepada narasumber.

Sesi V: Penutup: makan siang dan foto bersama

Bagian II: Workshop Pembuatan Aneka Kue Bolu (Sabtu, 11 Desember 2021)

Sesi I: Workshop Pembuatan Aneka Kue Bolu

Instruktur menjelaskan dan membagikan resep Aneka Kue Bolu kepada peserta kegiatan. Selanjutnya, peserta secara berkelompok membuat aneka kue bolu yang didampingi oleh instruktur.

Sesi II: Penyajian aneka kue bolu di hadapan para narasumber

Para peserta secara berkelompok menyajikan kue bolu yang dibuat.

Sesi III: Penutup: pemberian sertifikat kepada narasumber dan peserta, makan siang dan foto bersama.

Tahapan pelaksanaan pengabdian yang sudah dilakukan sampai saat ini adalah pada tahapan:

- Memberikan motivasi untuk menumbuhkan jiwa berwirausaha serta kreatif dalam berwirausaha pada para ibu rumah tangga Kelurahan Sei Sikambing D Kecamatan Medan Petisah.
- Melatih para ibu rumah tangga untuk membuat aneka kue bolu.

Hasil yang diharapkan pada tahap ini adalah para peserta termotivasi untuk membuat cemilan sehat bagi keluarga dan menjalankan peluang bisnis aneka kue bolu. Berdasarkan evaluasi yang dilakukan melalui pembagian angket kepada para peserta, sejauh ini capaian yang dihasilkan dapat dilihat dalam tabel sebagai berikut:

Persentase Pencapaian Aspek Kompetensi

No.	Keterampilan (Skill)	Persentase (%)	Sikap (Attitude)	Persentase (%)
1.	Mampu menerapkan kebersihan pengolahan pangan	85	Bersih	90
2.	Mampu untuk menjaga kesehatan dan keselamatan kerja dalam pengolahan makanan	80	Teliti dan berhati-hati	80
3.	Mampu mengoperasikan alat pembuatan kue bolu	75	Kreatif	85

Seluruh Rangkaian Kegiatan Pelatihan Pembuatan Aneka Kue Bolu



SIMPULAN

Dengan dilaksanakannya kegiatan Pelatihan Pembuatan Aneka Kue Bolu ini, peserta dapat termotivasi untuk menjadi ibu rumah tangga yang kreatif dalam menciptakan kudapan sehat bagi keluarga dan mengasah bakat berwirausaha yang kreatif dengan menjadikan pembuatan aneka kue bolu ini menjadi peluang bisnis.

Dengan mengikuti keseluruhan rangkaian kegiatan pelatihan ini diharapkan seluruh peserta memiliki kompetensi: (1.) Keterampilan (*Skill*): a. Mampu menerapkan kebersihan pengolahan pangan Tentunya hal ini akan berdampak positif bagi peningkatan pendapatan rumah tangga; b. Mampu untuk menjaga kesehatan dan keselamatan kerja dalam pengolahan makanan; c. Mampu mengoperasikan alat pembuatan kue bolu. (2.) Sikap (*Attitude*): a. Bersih; b. Teliti dan berhati-hati; c. Kreatif

UCAPAN TERIMA KASIH

Kami dari tim Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) mengucapkan terima kasih kepada Lurah Sei Sikambing D Kecamatan Medan Petisah dan staf, Pimpinan Universitas Sari Mutiara Indonesia yang telah mendukung kami dalam melaksanakan kegiatan PKM sebagai salah satu Tridarma di Perguruan Tinggi.

DAFTAR PUSTAKA

Auliana Rizqie, dkk, *Pelatihan Usaha Kue dan Roti Bagi Masyarakat Sekitar Kampus Wates Universitas Negeri Yogyakarta*, <https://journal.uny.ac.id> diakses pada tanggal 1 Desember 2021

Cariilmu, *Belajar Membuat Aneka Kue Bolu Populer dan Peluang Usahanya Bagi Pembuat Kue*, <https://pijarmahir.id>, diakses pada tanggal 11 Januari 2022

Dinas Koperasi Usaha Mikro Perindustrian Dan Perdagangan Kabupaten Banjar, 2018, *Pelatihan Pembuatan Kue di Kecamatan Sambung Makmur*, <https://disperindag.banjarkab.go.id>, diakses pada tanggal 1 Desember 2021

Dinas Perindustrian Dan Perdagangan Kabupaten Tulungagung, 2019, *Pembinaan dan Pelatihan Pembuatan Kue Bidang Perindustrian Kab. Tulungagung*, <https://disperindag.tulungagung.go.id>, diakses pada tanggal 3 Desember 2021

Gita Anggarini Kadek, 2019. *Pemberdayaan Ibu PKK Melalui Pelatihan Pembuatan Kue*, <http://bulian-buleleng.desa.id>, diakses pada tanggal 1 Desember 2021

KKN PPM Unsyiah Periode IX Lam Rukam, 2015, *Pelatihan Pembuatan Kue*, <http://webblogkkn.unsyiah.ac.id>, diakses pada tanggal 1 Desember 2021

Kurniawaty Aty, 2022, *Belajar Membuat Aneka Kue Kering dan Kue Bolu untuk Memulai Usaha Bagi Penjual Kue*, <https://letsbakencook.com>, diakses pada tanggal 11 Januari 2022